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Ata da 13ª Reunião Ordinária da Câmara 

Municipal de Cachoeiro de Itapemirim-ES, 

referente ao 1º Período da 3ª Sessão Legislativa 

da 9ª Legislatura, realizada no dia 16 de maio 

de 2023. ________________________________ 

 

 

 

Aos dezesseis dias do mês de maio do ano de dois 

mil e vinte e três, sob a Presidência do Vereador Brás Zagotto, realizou-se, com início às 

quatorze horas e vinte minutos, a Décima Terceira Reunião Ordinária da Câmara Municipal de 

Cachoeiro de Itapemirim–Espírito Santo, referente ao Primeiro Período da Terceira Sessão 

Legislativa da Nona Legislatura. / Conforme o registro de chamada, foi constatada a ausência do 

Vereador Alexandre Andreza Macedo. / A seguir, o Presidente Brás Zagotto informou que o Edil 

Alexandre Andreza Macedo não está presente na Sessão, devido ao falecimento do seu pai, o Sr. 

Paulo. / Logo após, foi observado um minuto de silêncio pelo falecimento do Sr. Paulo Crespo 

Macedo. / Na abertura dos trabalhos, o Vereador Adriano Pereira Verediano fez a leitura da 

passagem bíblica. / Na sequência, o secretário procedeu a leitura do Expediente da Mesa, que se 

constou do seguinte: Indicações: 2239, 2367, 2368, 2369, 2370, 2371 e 2372/2023 – Adriano 

Pereira Verediano; 2273, 2274, 2275, 2276, 2277, 2278, 2279, 2280 e 2281/2023 – Alexandre 

Andreza Macedo; 2303, 2304, 2352, 2353 e 2354/2023 – Alexandre Valdo Maitan; 2296, 2297, 

2298, 2340, 2341, 2342 e 2343/2023 – Arildo Tomaz Bucker; 2236, 2240, 2260, 2261, 2262, 

2263, 2345, 2347 e 2348/2023 – Brás Zagotto; 2305, 2306 e 2307/2023 – Delandi Pereira Macedo; 

2328, 2329, 2330, 2331, 2332, 2333, 2334, 2373, 2374, 2375 e 2376/2023 – Diogo Pereira Lube; 

2301 e 2308/2023 – Ely Escarpini; 2327, 2344, 2349, 2350 e 2351/2023 – Evandro Miranda; 

2237, 2238, 2243, 2244, 2247, 2248, 2264, 2265, 2266, 2267, 2268, 2269, 2270, 2271, 2272, 

2299, 2300, 2335, 2336, 2337, 2338 e 2339/2023 – Leonardo Cleiton Camargo; 2245, 2249 e 

2250/2023 – Marcelo Fávero de Oliveira; 2251, 2252, 2253, 2254, 2255, 2256, 2257, 2258, 2259, 

2282, 2283, 2284, 2285, 2286, 2309, 2310, 2311, 2312, 2313, 2314, 2315, 2316, 2317, 2320, 

2321, 2322, 2323, 2324 e 2325/2023 – Osmar Francisco; 2346/2023 – Paulo Grola; 2302, 2318, 

2319, 2355, 2356, 2357, 2358, 2359, 2360, 2361, 2362, 2363, 2364 e 2365/2023 – Rodrigo Sandi; 

2246/2023 – Sandro Dellabella Ferreira; 2241, 2242, 2287, 2288, 2289, 2290, 2291, 2292, 2293, 

2294, 2295 e 2326/2023 – Sebastião Ary Corrêa. Requerimentos: Votos de Congratulação: 

256/2023 – Delandi Pereira Macedo; 242, 243, 244, 245, 246, 247, 248, 249, 250, 251, 252, 253, 

254 e 255/2023 – Marcelo Fávero de Oliveira; 241/2023 – Paulo Sérgio de Almeida. Projetos de 

Decreto Legislativo: 194/2023 – Alexandre Valdo Maitan; 184, 202, 203 e 204/2023 – Brás 

Zagotto; 208 e 209/2023 – Delandi Pereira Macedo; 187 e 188/2023 – Ely Escarpini; 183/2023 – 

Evandro Miranda; 193/2023 – José Carlos Corrêa Cardoso Júnior; 185, 198 e 201/2023 – 

Leonardo Cleiton Camargo; 205 e 206/2023 – Marcelo Fávero de Oliveira; 210, 211, 212 e 

213/2023 – Osmar Francisco; 186/2023 – Paulo Grola; 197/2023 – Paulo Sérgio de Almeida; 190, 

191, 195, 196 e 200/2023 – Sandro Dellabella Ferreira; 189 e 199/2023 – Sebastião Ary Corrêa. / 

Posteriormente, a pedido do Vereador Osmar Francisco, foi observado um minuto de silêncio por 

todas as mães falecidas. / Seguindo, passou-se ao Pequeno Expediente, ocasião em que usaram 

a tribuna os Edis Osmar Francisco e Delandi Pereira Macedo. / Depois, o Vereador Delandi Pereira 

Macedo fez a entrega de “Homenagem Especial” à Igreja Assembleia de Deus – Ministério 

Hebrom de Cachoeiro de Itapemirim, representada pelos Pastores José Alves Sobrinho e Marcos 

Rocha, que usaram a tribuna e falaram sobre os trabalhos sociais realizados pela referida igreja. / 

Em seguida, um grupo do Ministério Hebrom cantou um louvor a Deus. / Continuando, a convite 
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do Edil Paulo Grola, Presidente da Comissão de Saúde da Câmara Municipal, utilizaram a tribuna, 

representando a Santa Casa de Misericórdia de Cachoeiro de Itapemirim, os Srs. Afrânio Emílio 

Carvalho da Silva – Superintendente, Victor Hugo de Carvalho Sabino – Coordenador do Pronto-

Socorro e do Núcleo de Regulação, Lorran Coque Fonseca – Coordenador do Setor de Ortopedia, 

e Nercedes Canal – Vice-Presidente do Conselho Deliberativo, que fizeram uma apresentação 

referente aos serviços prestados pelo hospital. / Prosseguindo, usou a tribuna o Sr. Alan Rodrigo 

Ramos – Chefe do Núcleo de Regulação e Acesso, representando o Superintendente Regional de 

Saúde, o Sr. Márcio Clayton, que elogiou o trabalho realizado pela Santa Casa de Cachoeiro de 

Itapemirim. / A seguir, os Vereadores Paulo Grola, Alexandre Valdo Maitan, Arildo Tomaz Bucker, 

Brás Zagotto, Delandi Pereira Macedo, Ely Escarpini, Leonardo Pinheiro Dutra, Marcelo Fávero 

de Oliveira, Paulo Sérgio de Almeida, Rodrigo Sandi, Sandro Dellabella Ferreira e Sebastião Ary 

Corrêa elogiaram o trabalho prestado pela Santa Casa e fizeram algumas indagações, as quais 

foram respondidas pelos representantes da entidade. / Logo após, o secretário fez a verificação de 

quórum, quando foram observadas as ausências momentâneas dos Vereadores Ely Escarpini, José 

Carlos Corrêa Cardoso Júnior, Leonardo Cleiton Camargo, Osmar Francisco e Paulo Grola, sendo 

confirmada a do Edil Alexandre Andreza Macedo. / Retomando o Pequeno Expediente, fizeram 

uso da palavra os Vereadores Sebastião Ary Corrêa, Adriano Pereira Verediano, Diogo Pereira 

Lube e Marcelo Fávero de Oliveira. / Na sequência, teve início o Grande Expediente, ocasião 

em que ocuparam a tribuna os Edis Diogo Pereira Lube e Paulo Sérgio de Almeida. / 

Posteriormente, o Presidente em exercício, Vereador Evandro Miranda, acatou os pedidos dos 

Edis Sandro Dellabella Ferreira e Diogo Pereira Lube para a inclusão dos Projetos de Lei 20 e 

28/2023 na pauta do dia. / Seguindo, passou-se ao Horário das Lideranças, quando utilizaram a 

tribuna os seguintes líderes partidários: Sandro Dellabella Ferreira (PSD), Delandi Pereira 

Macedo (Tempo cedido pelo líder do PODE), Sebastião Ary Corrêa (PATRI), Diogo Pereira Lube 

(Poder Executivo) e Paulo Grola (PSB). / Dando continuidade aos trabalhos da Sessão, teve início 

a Ordem do Dia, sendo realizada a 1ª Discussão dos seguintes Projetos de Lei: 10/2023 – Adriano 

Pereira Verediano (Dispõe sobre o tempo máximo de espera nos atendimentos realizados nas lojas 

das operadoras de telefonia no âmbito do Município de Cachoeiro de Itapemirim/ES, e dá outras 

providências); 16/2023 – Brás Zagotto (Revoga art. 3º da Lei Nº 7558/2018, de 16 de abril de 

2018, da Câmara Municipal de Cachoeiro de Itapemirim-ES). / Brás Zagotto (Presidente): — 

Explica que esse projeto iguala o percentual de vagas de estagiários de nível superior com os de 

ensino médio na Câmara, que era 80% e 20%, respectivamente. Lembra que, no último processo 

seletivo, faltaram candidatos de nível superior, deixando vagas em aberto. / Continua a 1ª 

Discussão do Projeto de Resolução 7/2023 – Brás Zagotto (Cria Comissão Especial para Análise 

e Revisão do Regimento Interno da Câmara Municipal, e dá outras providências). / Brás Zagotto 

(Presidente): — Recorda que o Vereador Juninho Corrêa solicitou a revisão do Regimento 

Interno; então, informa que o citado colega vai ser o presidente da comissão especial. / Depois, 

foi acatado pelo Presidente Brás Zagotto o pedido do Edil Ely Escarpini para que os requerimentos 

e os projetos de decreto legislativo fossem apreciados em bloco. / Em seguida, foram aprovadas, 

em bloco, por unanimidade dos presentes, as seguintes matérias: Requerimentos: Enviando 

Votos de Congratulação: 256/2023 – Delandi Pereira Macedo; 242, 24, 244, 245, 246, 247, 248, 

249, 250, 251, 252, 253, 254 e 255/2023 – Marcelo Fávero de Oliveira; 241/2023 – Paulo Sérgio 

de Almeida; Projetos de Decreto Legislativo: 194/2023 – Alexandre Valdo Maitan; 184, 202, 

203 e 204/2023 – Brás Zagotto; 208 e 209/2023 – Delandi Pereira Macedo; 187 e 188/2023 – Ely 

Escarpini; 183/2023 – Evandro Miranda; 193/2023 – José Carlos Corrêa Cardoso Júnior; 185, 198 

e 201/2023 – Leonardo Cleiton Camargo; 205 e 206/2023 – Marcelo Fávero de Oliveira; 210, 

211, 212 e 213/2023 – Osmar Francisco; 186/2023 – Paulo Grola; 197/2023 – Paulo Sérgio de 

Almeida; 190, 191, 195, 196 e 200/2023 – Sandro Dellabella Ferreira; 189 e 199/2023 – Sebastião 
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Ary Corrêa. / Prosseguindo, foi aprovado, por unanimidade dos presentes, o Projeto de Lei 

20/2023 – Sandro Dellabella Ferreira (Declara de utilidade pública municipal o “Projeto 

Criança Feliz Brinquedo Sim”, e dá outras providências). / Segue justificativa de voto: / Sandro 

Dellabella Ferreira: — Agradece aos vereadores pela aprovação do projeto. / Logo após, foi 

colocado em discussão o Projeto de Lei 28/2023 – Poder Executivo (Autoriza o Poder 

Executivo Municipal a abertura de crédito especial para inclusão de despesa não prevista na 

Secretaria Municipal de Manutenção e Serviços, e dá outras providências) com Emenda 

Supressiva ao artigo 3º, aposta pela Comissão de Constituição, Justiça e Redação. / Diogo Pereira 

Lube: — Informa que a emenda feita pela Comissão de Constituição tem por objetivo atender a 

uma recomendação da Procuradoria da Casa. Salienta a importância desse projeto para que a 

Secretaria de Manutenção possa fazer o seu trabalho, o qual, algumas vezes, é questionado pelos 

vereadores. Parabeniza a Secretária Lorena por sua atuação. / Sebastião Ary Corrêa: — 

Menciona que esse projeto deve ser votado, pois, assim, a Secretária Lorena poderá tapar os 

inúmeros buracos das ruas de Cachoeiro. / Brás Zagotto (Presidente): — Conta que a Secretária 

Lorena acatou uma sugestão dada por ele, Brás, e comprou massa asfáltica fria, material que está 

sendo bastante utilizado pela Prefeitura. / Marcelo Fávero de Oliveira: — Fala sobre a 

importância desse projeto, que vai proporcionar maior fluidez aos trabalhos executados pela 

Prefeitura. Enfatiza que a Secretária Lorena é competente e entende os trâmites públicos. / 

Leonardo Pinheiro Dutra: — Frisa que esse projeto é importante. Comenta que o maquinário 

da Secretaria de Interior, que deveria ter iniciado os trabalhos em Soturno e Gironda no mês 

passado, só chegou aos distritos hoje, pois algumas máquinas estavam quebradas e faltou 

combustível. Registra que confia na Secretária Lorena e acredita que ela atenderá os moradores 

do interior. / José Carlos Corrêa Cardoso Júnior: — Lembra que, quando ele, Júnior, fazia parte 

da Comissão de Constituição os projetos não passavam por lá; agora, que está na de Fiscalização 

e Controle Orçamentário as propostas também não chegam à referida comissão. Ressalta a 

necessidade de os projetos serem apreciados pela Comissão de Fiscalização para que qualquer 

eventual irregularidade possa ser detectada. Diz que essa proposta não recebeu parecer da sua 

comissão e que, analisando as tabelas, constatou algumas inconsistências, como, por exemplo, a 

realocação de verba para transporte que irá para uma área não vinculada ao setor, podendo ser 

utilizada para qualquer finalidade. Destaca que algumas questões formais podem travar o Poder 

Executivo quanto à transferência de recursos de uma pasta para outra e até fazer com que a 

administração tenha problemas judiciais. / Marcelo Fávero de Oliveira, levantando questão de 

ordem: — Comunica que esse projeto também tem o parecer da Comissão de Finanças, e não 

apenas o da CCJR. / José Carlos Corrêa Cardoso Júnior: — Frisa que o prazo de tramitação 

não foi respeitado e, por isso, o projeto não tem o parecer da Comissão de Fiscalização. / Brás 

Zagotto (Presidente): — Solicita ao procurador que encaminhe os próximos projetos para a 

Comissão de Fiscalização e Controle Orçamentário. / Diogo Pereira Lube, levantando questão 

de ordem: — Recorda que, antes, os projetos ficavam até noventa dias na CCJR para receberem 

os pareceres. Então, diz que pediu celeridade às comissões para que fosse dado parecer a esse 

projeto, que visa agilizar alguns serviços prestados pela Prefeitura, os quais são solicitados pelos 

vereadores em benefício dos munícipes. Lamenta que o colega Júnior Corrêa não tenha 

conseguido fazer a reunião com os membros da Comissão de Fiscalização para dar parecer à 

proposta. / Posto em votação, o Projeto de Lei 28/2022, acima descrito, foi aprovado por quinze 

votos contra um do plenário. Votaram a favor: Alexandre Valdo Maitan, Arildo Tomaz Bucker, 

Delandi Pereira Macedo, Diogo Pereira Lube, Ely Escarpini, Leonardo Cleiton Camargo, 

Leonardo Pinheiro Dutra, Marcelo Fávero de Oliveira, Adriano Pereira Verediano, Paulo Sérgio 

de Almeida, Paulo Grola, Rodrigo Sandi, Sandro Dellabella Ferreira, Sebastião Ary Corrêa e 

Evandro Miranda; votou contra: José Carlos Corrêa Cardoso Júnior. / Seguem justificativas de 
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voto: / Sebastião Ary Corrêa: — Salienta que o governo precisa tapar os buracos das ruas da 

cidade. Registra que votou a favor desse projeto por acreditar que a Secretária Lorena atuará com 

dinamismo e vai tapar os buracos das ruas da sua região, serviço que vem solicitando desde 2021. 

/ Brás Zagotto (Presidente): — Comenta que o líder do governo, Vereador Diogo Lube, pode 

levar a demanda do colega Ary até o prefeito para que os moradores do Bairro Monte Belo sejam 

atendidos. / Adriano Pereira Verediano: — Declara que votou a favor desse projeto, devido à 

necessidade dos cachoeirenses. Deseja que a Secretária Lorena faça uma boa gestão. Lembra que 

os vereadores votaram vários pedidos de abertura de crédito especial e de empréstimos e espera 

que esses recursos sejam utilizados para o benefício de todo o Município, especialmente dos 

Bairros Nossa Senhora Penha, Ibitiquara, Alto Independência e Corte Grande, comunidades 

representadas por ele, Adriano. / Paulo Sérgio de Almeida: — Justifica que votou favorável ao 

projeto, pois acredita que a Secretária Lorena vai fazer um bom trabalho no Município. / Brás 

Zagotto (Presidente): — Avisa que a obra do CRAS, do Bairro Alto Independência, foi retomada. 

Acrescenta que esse centro será inaugurado em breve e beneficiará os moradores daquela região. 

/ Delandi Pereira Macedo: — Destaca que a Câmara sempre contribuiu com o Executivo, 

aprovando os projetos bons que visam o desenvolvimento do Município. Menciona que os 

vereadores conhecem as dificuldades da população, expõem os problemas para o governo e 

querem que as questões sejam resolvidas. / Marcelo Fávero de Oliveira: — Parabeniza o 

Vereador Sandro, relator da Comissão de Finanças, que fez o parecer desse projeto com agilidade, 

demonstrando compromisso com o Município. Deseja que a Secretária Lorena tenha sucesso e 

entregue muitas obras para os cachoeirenses. / Alexandre Valdo Maitan: — Elogia o líder do 

governo pela forma como conduziu a votação desse projeto. Recorda que, na semana passada, o 

líder pediu celeridade às comissões na análise da matéria em questão, que se refere a mais de 3 

milhões de reais. Diz entender o posicionamento do Vereador Juninho Corrêa que reclamou a 

respeito do prazo curto para a Comissão de Fiscalização estudar essa proposta. Ressalta que a 

Procuradoria sugeriu a supressão do artigo 3º desse projeto e a CCJR, composta por vereadores 

da base do governo, acatou tal sugestão, o que, a seu ver, normalmente não aconteceria. Deixa 

claro que votou a favor do projeto pelo posicionamento do líder do governo e espera que a 

secretária faça um bom trabalho com os recursos disponibilizados. / Diogo Pereira Lube: — 

Agradece ao Vereador Maitan pelas palavras e aos demais colegas pela confiança e 

companheirismo. Relembra que ele, Diogo, e o Vereador Juninho Corrêa sempre questionaram a 

falta de pareceres nos projetos do governo apreciados pela Casa. Enfatiza que se propôs a fazer 

um trabalho de mediação entre o Executivo e os vereadores para que haja entendimento dos 

projetos antes da votação, a fim de que o Município não seja prejudicado. Destaca que o colega 

Juninho tem todo o direito de se posicionar quanto à falta de tempo hábil para analisar os projetos. 

/ Brás Zagotto (Presidente): — Informa que, na próxima semana, será votado o projeto 

indicando o nome do Cachoeirense Presente de 2023. Lembra que, no ano passado, o Dr. Wilson 

Márcio Depes recebeu esse título. Recorda ainda que o ex-vereador Amaral havia indicado o Dr. 

Gastão para essa homenagem, mas foi verificado que o médico já havia recebido essa honraria 

em 1992. Comenta que, este ano, os Vereadores Paulinho Careca e Paulo Grola indicaram a Irmã 

Otília para receber o Título de Cachoeirense Presente, a qual faz um trabalho social relevante na 

Santa Casa, visitando e levando conforto para os doentes internados naquele hospital. / E nada 

mais a ser tratado, foi encerrada a presente Reunião, lavrada e assinada por Dilena Cláudia 

Tessinari Modesto Lucas, Redatora de Atas. __________________________________________ 

http://www.cachoeirodeitapemirim.es.leg.br/
http://nopapercloud.cachoeirodeitapemirim.es.leg.br/
http://www.transparencia.cachoeirodeitapemirim.es.leg.br/

